

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3338

Murcia 20 Marzo de 1897

Tres ediciones diarias



LA SEÑORA

Doña Teresa Lopez y Perez de Tudela

VIUDA DE MORENO QUEGLES

FALLECIÓ EL DIA 4 DEL CORRIENTE MES DE MARZO

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado mañana 21 en la Iglesia de la Merced y se dirán misas desde el Alba hasta la una, cada media hora.

Su familia, ruega á sus amigos y personas piadosas asistan á estos religiosos cultos y encomienden su alma á Dios.

CONTRA EL SOL PERSIANAS

Gran depósito de todas las medidas, tejidos de hilo á 10 reales metro cuadrado; las hay finas inglesas tambien para despachos y miradores de gran novedad, tambien las hay de cadenas dobles á 16 reales; todos estos precios son arreglados y colocados. Tambien se arreglan las ventanas y se pintan á precios módicos.

Gran surtido en esteras de verano inmejorables, de primera máquina á 70 céntimos vara cuadrada, y á 60 la de segunda, y esteras de todas clases, en la acreditada estereria de la calle de Santa Isabel núm. 4, de

JOSE FUSTER

PILDORAS VICTORIA

Remedio eficaz y poderoso contra la clorosis (colores pálidos), anemia y debilidad general.

En ocho dias se notan sus maravillosos efectos.

De venta, farmacia de Ruiz Seiquer, San Bartolomé, 10. 10-40

J. GUIU

CIRUJANO-DENTISTA
Crédito Público, núm. 9, 2.º

Se vende una casa patio de las primeras que se edificaron en la ciudad de Murcia, á mediados del siglo XVI, mide una extension de dos mil doscientos treinta y cuatro metros cuadrados; puede competir en solidez con todas las edificadas de nueva planta; además, dos aceras. Barandillo 21 y 23, formando manzana con el núm. 10 San Juan de Dios, ya mencionada.

Tanto esta finca, como otras urbanas y rústicas que posee su dueño, se venden por períodos tasados por las cuatro quintas partes ó sea veinte por ciento de la bonificación ó se capitaliza al diez por 100 la renta.

Pastelería y Restaurant

SANTA CATALINA, 1

En este establecimiento, el mas antiguo y acreditado de Murcia, encontrarán mis clientes y el público en general todos los dias de vigilia, las sin rivales empanadas de pescado y media luna, con pimienta y tomate.

Tambien se hacen todos los dias las ricas monas, y todo cuanto se desee en cuanto abraza los indicadosramos de PASTELERIA Y RESTAURANT

SANTA CATALINA, 1

SE VENDE la casa número 11, situada frente al Colegio de Jesús y María, de la ciudad de Orihuela, la cual está compuesta de tres pisos.

Darán razon en la calle de Santiago, número 1. 15-1

Edición de la noche-20 Marzo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

PESIMISMOS

Ante los vientos de negros pesimismos que corren por toda la península, hay que pensar que las naciones, como los hombres, deben sufrir con resignacion y con valor las desventuras propias de la vida.

Gravísimas son las actuales circunstancias, pero mas graves han sido otras veces y España ha triunfado con gloria y se ha sobrepuesto á sus infortunios.

El esfuerzo de España en hombres y en dinero, con motivo de las guerras coloniales, no es para abatirse, pues no recordamos que los haya hecho iguales, ninguna nacion del mundo, desde que estas tienen colonias.

Cierto que los pesimismos nacen de la falta de patriotismo que en algunos españoles se observa, no del temor que infunden los enemigos de España, pero tambien en otras épocas ha habido malos españoles y luchamos y vencimos contra los prepotentes de Europa.

Valor, fé y patriotismo, es lo que España necesita hoy y lo que seguramente le darán con amor inagotable sus buenos hijos.

LOS CAMBIOS

Será un mal que los cambios sobre Francia estén al 28 por 100, pero declaramos que la elevacion de los cambios favorece mucho la agricultura de esta provincia.

La exportacion á Francia de nuestros agrios y otros productos agricolas, se vá elevando—y es natural—á medida que el precio de los francos se eleva.

Si estos bajaran, bajaria en igual proporcion el movimiento de exportacion, que tanto auxilia hoy á la agricultura murciana.

Con ganarse hoy, por ejemplo, un tercio del beneficio del cambio, en una expedicion de naranjas, se hace un buen negocio.

Lo decimos, por que hay quien tiene la monomania de llevar el terror á todas las clases sociales, con motivo de los accidentes financieros, que siempre han surgido en los pueblos, por virtud de las complicadas leyes económicas.

LA SEDA.

Nos satisface mucho contribuir á la propaganda necesaria para que la industria sericícola recobre en España su antiguo esplendor.

Aunque en Lyon, no tiene hoy buenos precios la seda en rama, seguimos diciendo: «plantad moreras», por que abaratando la primera materia, que es la hoja de dicho árbol, resulta un buen negocio la produccion de la seda.

Así lo han hecho los italianos, que están hoy en Europa á la cabeza de las naciones productoras.

La demostracion es sencilla. Valiendo en España 100 pesetas la onza de hoja y en Italia 25, nos llevan un 75 por 100 de ventaja, en el precio diferencial.

«Plantad moreras», repetimos, que estando barata la hoja de morera, se hace buen negocio, aun con los precios baratos que hoy tiene la seda en rama.

De Murcia á Granada

Nuestro estimado colega «El Ferrocarril» de Almería, tratando de la importantísima línea férrea de esta capital á Granada, dice lo siguiente, con lo que estamos completamente de acuerdo:

«Ni la comision de Granada, ni la de Murcia, ni la de Almería necesitan despertar el espíritu de los pueblos, por que éste se manifiesta bien vigoroso todos los dias por medio de sus corporaciones, de sus representantes y de sus periódicos.

«Pero si en el país no hay obstáculos que vencer ni dificultades que orillar, en las esferas del gobierno si existen, y á ellas debe acudirse inmediatamente, con la energía del patriotismo, con la confianza del derecho, con la altivez de la justicia.

«Por eso proponemos que de todas las comisiones nombradas, se constituya una que vaya á Madrid á exponer al gobierno nuestras quejas y á demandar el pronto remedio del mal; por eso indicamos la idea de que una nutrida y prestigiosa representacion de las tres provincias, acuda á la corte á decir á los consejeros de la Reina que es intolerable la burla de que estamos siendo objeto, que nuestros intereses los lesiona gravemente una Compañía falta de todas las condiciones necesarias para llenar sus compromisos, que el progreso y la vida del país demandan una medida que los salve, dictada al amparo de la justicia, del derecho, de la equidad y de la misma ley concesionaria de la línea férrea que defendemos.

«Esa comision, constituida por representantes de los Ayuntamientos y de las Diputaciones, de las Sociedades y de los periódicos, del comercio y de la industria, y formando tambien parte de ella los senadores y los diputados de las provincias de Granada, Murcia, Jaén y Almería, logrará sin duda en breve tiempo salvar la causa del país, por que no ha de negarse el gobierno á satisfacer una demanda tan conveniente y tan justa, si se formula con unanimidad y se gestiona con interés por la legítima representacion de todos los organismos oficiales y de todas las fuerzas vivas de la comarca.

«Esto es cierto, esto es evidente, esto es práctico. A la propaganda realizada en el país, á la constitucion de las comisiones gestoras ya formadas y á los ofrecimientos hechos por Sociedades prestigiosas y hombres de valía, debe seguir, sin perder más tiempo, la marcha á Madrid de una numerosa representacion de todos esos elementos, encargada de marcar al gobierno sus deberes y de solicitar el respeto de nuestros derechos.»

Crónica alegre

Este calor no es natural. Y como no es natural, es perjudicial. Así lo decía una señora, que tuvo relaciones amorosas con un médico militar y luego se casó con un fiel de puertas.

Y aunque no lo dijera esta señora. Lo digo yo y lo dicen los cuerpos. Ahora se han puesto las carnes flojuchas.

Y nos pesan mucho. Y hasta suelen dar mareos públicos... es decir, en las calles. Cuando se adelanta una estacion, todos lo sentimos.

Los individuos que se granan en primavera, están los pobres hechos unas lástimas.

A un amigo empleado en Hacienda, le han salido tres granos en el cuello y se le han inflamado las narices.

El desdichado está sufriendo antes de tiempo.

Y luego en el principio del verano le vuelven á salir los mismos alifafes. Este calor no es bueno.

Los constipados de ahora son los peores.

Así lo dice tambien la señora de marras.

Y no se marra.

Yo lo puedo atestiguar con mi persona.

Hace unos dias, comencé por quitarme las botas, para sustituirlas por unos zapatos de cordonerías.

Este cambio me costó dos estornudos.

Uno por cada pié.

Y allí quedó todo.

Pero siguió el calor, y como ya no puedo resistirlo, me quité la chaqueta para salir al comedor.

Y aquí me tienen Vdes. con un catarro, de esos que entran pocos en libra.

Me paso el dia y la noche tosiendo. A veces parezco una perra de aguas, con valiente del moquillo. ¡Todo sea por Dios!

Y lo más original del caso, es que en todo el invierno me he constipado.

Rarezas del tiempo. Ya lo saben Vdes. Hay que llevar mucho cuidado en estos dias, porque cuando menos se lo piensen se dejará sentir el frio.

Frio otra vez, si, señores. He leído un artículo de un sabio muy grande, que anuncia infinidad de fenómenos para dentro de unos dias.

Dice entre otras cosas, que el calor que ahora experimentamos, es una subida intespectiva que le ha dado á la tierra, vamos, una especie de calentura.

Añade, que el descenso será rapidísimo, y que la sabia naturaleza, oficiando de médico de cabecera, le colocará nieve en la cabeza, que viene á dar precisamente por el mediodia de España.

Ya habrán Vdes. comprendido que esto quiere decir, que para el mes que viene tendremos nieves y heladas.

Por lo menos mantecado y fresa, habrá en las horchaterías.

Dice tambien el sabio escritor, que habrá vientos fuertes y tempestades malignas Lunes Santo por la tarde.

Y que el sol vá á estar oculto todo el mes de Junio y la mitad de Julio.

Puede que tenga que irse á tomar baños.

Estos cambios y fenómenos de la naturaleza tienen muy preocupado á cierto sujeto aficionado á los estudios meteorológicos.

Con un cristal ahumado, se pasa el dia mirando al sol y tomando notas en un cuaderno de á real.

Por las noches se sube al terrado de su casa y allí se está las horas muertas hablando solo con las estrellas.

—¡Fulgencio!— suele gritarle su mujer.

—¿Qué quieres Andrea?—le contesta este desde su observatorio.

—No cuentes mas las estrellas, que te vas á llenar de berrugas.

Dejame ahora, que estoy haciendo un estudio importante. ¿Ves desde ahí á Saturno?

—¿El funerario?

—No, mujer, el planeta.

—No lo conozco.

—Bien, pues ya bajo; voy á consultar con Marte una duda que tengo, á ver si mañana seguirá este calor. ¿Ves á Marte?

—Pero hombre, si hoy es sábado.

Total, que hay noche, que hasta las dos ó las tres se está este buen señor tomando notas sacadas del cielo.

Y su mujer dice que está loco. Puede que tenga razon.

Y como estos calores sigan, todos nos vamos á guillar.

Porque esto ataca á la cabeza.

J. ARQUES.

ORIHUELA

Se halla gravemente enferma la señora D.ª Vicenta Boscá de Turon, habiendosela administrado los últimos Sacramentos.

La Cocina Económica de San Antonio, establecida en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, de la calle de Meca, ha dado hoy una comida extraordinaria compuesta de arroz, garbanzos y patatas, con su correspondiente principio de pascado frito y media libra de pan á 450 pobres.

El próximo domingo se celebrará en esta S. I. C. misa solemne votiva con sermon que predicará un elocuente orador sagrado, en honor del glorioso San Emigdio, á la cual asistirán el Itmo. Prelado de la diocesis y los cabildos eclesiastico y secular.

Corresponsal.

19 Marzo de 1897.

LAS CENZAS COMO ABONO

Muchas veces los agricultores pueden disponer de grandes cantidades de cenizas, ya sean estas procedentes

